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文  責 ： 校 長  感 王 寺  等 

地域に応援される北中生に 
今月のリサイクル当番に参加したときのこと、

地域の方から声を掛けられました。 

「中学校の校長先生ですね。御陵下に住んでい

る者ですが、下校中の中学生がマスクを捨てて困

っています。この前も女子生徒が新田神社沿いの

路地に、平気で捨てて帰っていました。」 

申し訳ありませんとお詫びする

しかなく、とても残念でした。終業

式でも話しましたが、1学期の「市

長への手紙」の内容を皆さんが自

分のこととして受け止め、一人一

人が全ての行動へ生かしてほしいと改めて感じ

ました。マスクを捨てた生徒は、将来親になった

とき、「お母さん、地域にマスクを捨てながら帰っ

ていたのよ。」と自慢できるのでしょうか。 

「過去と他人は変えられない。でも、自分と未

来は変えられる。」といわれます。北中生一人一人

が地域の未来です。皆さんがどんな大人になるの

かで、どんな世の中になるかが決まります。捨て

たマスクは自然に返りません。地球環境が心配さ

れる今、一人一人の行動が大切です。捨てる人あ

れば、拾う人あり。北中生としてのプライドを捨

てて歩く生徒ではなく、元気を届ける北中生であ

ってほしいと願います。 

２学期に向け準備を 
2 学期の始業式は 9 月 1 日(木)、初日から実力

テストありの 6時間授業(給食あり)です。体育大

会の練習も始まりますので、勉強だけではなく、

体調も整えておきましょう。また、2 学期のスタ

ートをスムーズに切るためには、夏休み課題を終

わらせておくことが肝要です。保護者の皆様、今

晩は我が子の状況を確認され、必要に応じて気合

いを入れてください。残り 12日間の夏休みを、2

学期の準備期間として有意義に活用しましょう。 

九州大会の結果 
8 月 9 日(火)、宮崎市で開催された九州中体連

総体卓球競技に本校女子卓球部が団

体戦に出場しました。惜しくも予選敗

退となりましたが、県の代表として精

一杯プレーしてくれたようです。 

ご声援ありがとうございました。 

9月の行事予定 

１日(木) 始業式 実力テスト(翌日まで) 

２日(金) ＡＬＴ来校 

５日(月) 純大インターンシップ(～９日) 

いじめ問題について考える週間(～１０日) 

体育大会全体練習(⑥校時) 

６日(火) 学年練習(⑥) 

７日(水) 全体練習(⑤～⑥) 

８日(木) 学年練習(1年③、2年④、3年⑤) 

９日(金) 学年朝会 全体練習(⑤～⑥) 

10日(土) 全体練習(②～③) 

12日(月) 学年練習(1年②、2年③、3年④) 

13日(火) 全体練習(⑤～⑥) 

14日(水) 生徒会立会演説会、投票 

15日(木) 体育大会予行(①～④) 

16日(金) 全体練習(④) 準備(⑤～⑥) 

18日(日) 第 74回体育大会 

19日(月) 祝日 敬老の日 

20日(火) 体育大会振替休日 

23日(金) 祝日 秋分の日 

26日(月) 単元テスト週間(～10/10) 

27日(火) 2年思春期講座 

28日(水) 生徒会代議・専門部会 

2年ＰＴＡ登下校指導(～30日) 

29日(木) 地区総体駅伝競技 

30日(金) 1年薬物乱用防止教室 

1学期の学校評価その３ 

学校評価のご意見ご要望に回答したします。

なお、おなじ内容はまとめたり、文章を短くし

たりしましたのでご了承ください。 

Ｑ 通学カバンが重すぎます。子供達の猫背に

なった通学姿を見て、姿勢の悪さ、背骨の発

達に悪影響だと感じました。 

Ａ 学校に置いて良い教科書も増やしましたが、

教科書のサイズが大きくなったため改善できま

せん。自転車の荷台へのくくり付けもだいぶ安

定してきましたが、慣れない子もまだ見受けら

れます。家庭でも再度御指導ください。 

Ｑ 白靴下をグレーか、黒靴下に変更ができな

いものか？ 

Ａ 靴下も制服の一部です。白である理由は、

色の判断が明確であることと、比較的安価に

購入しやすいからです。 

体 調 を 整 え 、 2 学 期 の 準 備 を ！ 



Ｑ 他中学では制服の衣替え期間が無くなっ

た。・登下校中、水筒の水を飲むのを許可し

てほしい。帽子もないので熱中症がとても心

配です。・登下校で、日傘を使ってもよい

か？・肌着が白だと受験に有利ですか？・ス

ポーツドリンクも許可してほしい。 

Ａ 1学期から、衣替えについては生徒の判断に

任せています。登下校中の水分補給や帽子の

着用も認めています。肌着の色も昨年度見直

し通知しました。スポーツドリンクも以前か

ら許可しています。ご安心ください。 

Ｑ 学校の規則が厳しいと感じることがありま

す。なぜこの規則が必要なのかという理由が

明確でないと親も子も"守る"意識が持てず、

縛り付けているような気がしてしまいます。 

Ａ 集団生活ですので、落ち着いた学習環境を

保つためにも規則は必要だと考えます。なぜ

その規則が必要なのか、その意義も含め指導

していきたいと思います。 

Ｑ 公欠で授業に参加できなかった時にしっか

りフォローをしてもらいたい。 

Ａ 出席停止で十分理解できないところがある

のではないかと心配しております。学校とし

ても対応を検討しているところですが、先ず

は生徒に聞きに行くようにお話しください。 

Ｑ 学習面、進路指導など早い段階で一人一人

しっかり見てほしいです。勉強の出来ない子

は放ったらかしですか？塾だよりですか？不

登校の子は家庭任せですか？これが自律に向

けての先生方のやり方なのでしょうか？ 

Ａ 家庭訪問など個別支援に取り組んでいます

が、行き届かない点もあると思います。ぜ

ひ、個別にご相談ください。 

Ｑ 休み時間にあまり飲む時間がないから水筒

を持っていかないだとか、お腹が痛くても休み

時間にトイレに行くのを躊躇してしまうと子

供から聞くことがあり、休み時間はそんなにや

る事が多いのかと気になっています。 

Ａ 教室移動があれば余裕がないかもしれませ

んが、熱中症対策として水筒を持たせてくださ

い。トイレも時間がかかるようなら、次の教科

担へ連絡すれば心配ありません。 

Ｑ ゼロ運動に取り組む事は素晴らしいとは思

います。放送で各クラスの結果を発表するとの

こと。マイナスまで発表する必要があるのか疑

問です。 

Ａ 生徒会の係活動として点検結果を、身なりと

遅刻を学年単位、給食を学級単位で報告してい

ます。注意喚起が目的ですが、係で検討します。 

Ｑ 先生方の対応に感謝しています。生徒に向き

合ってくれていると思います。ただ、授業中に

うるさくて集中出来ない、聞き取れない事があ

るようです。 

Ａ 教科によってはその様な実態もあるかと思

います。私たちも指導力を高め、生徒への指導

も重ねながら改善していきます。 

Ｑ クラスが一丸とならなければならない時に、

非協力的な態度をとる子ども達もいるようで

す。難しい年頃ではあると思いますが、｢やる時

にはやる｣事は世の中に出てからも通じる大事

な事だと思います。 

Ａ 大切なことだと思います。課題を乗り越え、

協力し合える集団づくりを目指して今後も努

力していきます。 

Ｑ 英検の学校受験は、3級までしか出来ないが、

他校では 3級以上についても受験出来るとの話

を伺いました。ご検討をお願いします。 

Ａ 本来、各種検定の取組は学校の業務外の仕事

です。本市は英検 3級まで補助をしており、450

名前後の受験者対応を時間外で実施している

現状です。英語科で検討しますが、業務改善の

視点もご理解ください。 

Ｑ 北中周辺に住んでいて、学校前をよく通るの

ですが、下校時間にぶつかると、どっと一気に

出てきて、横断歩道の辺りは生徒が広がって歩

いていて、ぶつかりそうで怖い。 

Ａ 部活動終了とともに一斉下校ですので仕方

ない点もあります。生徒へは登下校のマナーも

指導していますが、更に意識を高めるように声

かけしていきます。 

Ｑ 具合が悪く保健室に行く際に自分で教科担

任に連絡してから行くというのは、めまいや、

歩行が困難な時にも自分で連絡しないといけ

ないのか？よくわからないルールだと思う。 

Ａ 緊急を要する場合は保健室へ行くことが優

先ですから、級友の連絡で構いません。ケース

バイケースで判断ください。 

Ｑ いじめがあるという噂をききます。 

Ａ 毎月の調査や生徒観察により、早期発見・早

期対応に努めています。大人数ですので、何ら

かのトラブルは起きると思います。心配なこと

があれば、いつでもご相談ください。 

Ｑ 生徒に対する言葉が、少し酷いなと思ったこ

とがある。切り取りでしか聞いていないので、

背景が不明ではありますが。 

Ａ 時として指導の中で言葉がきつくなること

もあるかもしれませんが、生徒の心に届くよう

な指導を実践するよう先生方にはお願いして

います。生徒の心に十分届いていない指導事例

がありましたら、ご相談ください。 

2 学期、疾病治療済みの報告書を提出ください。 


